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ENTREVISTA

ANA MARÍA LOMELÍ

Formación: Periodista por la escuela CarlosSeptién García. tualmente es el enlace con elsector empresarial de la candidata presidencial
Trayectoria: Se ha desempeñado como reporterayconductora en diversos por Morena, Partido del Trabajo Partido Verde Ecologista de México, Claudia

espacios informativos; es autoradel libro Con la lunade testigo (2014) ac- Sheinbaum Pardo, y además es candidata a diputada.

Trabajaré por el país con el que he soñado, dice la periodista

"Nuncapensé que iba a poder ver a

una mujer presidenta de México"
LA CANDIDATA a una diputación expresa entusiasmo por poder
ser parte del proyecto de Claudia Sheinbaum; subraya que su aspira-
ción a San Lázaro es uno de los desafíos más fuertes en su vida

na María Lomelí es una periodista

A con más de 40 años de experiencia.
Desde muy joven empezó a trabajar
en medios decomunicación yha te-

nido una carrera muy exitosa, principalmente
en televisióny radio.

Hoy le tocadesarrollarse desde otro lado, es

el enlace con el sectorempresarial de la candi-

data presidencial por Morena, Partido del Tra-

bajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México

(PVEM),ClaudiaSheinbaumPardo,yademáses

candidataadiputada. Esta semana platicamos
con Ana María Lomelí.

BIBIANABELSASSO (BB):¿Cómo llegas a

trabajarconla Dra. ClaudiaSheinbaum
ANA MARÍA LOMELÍ (AML): Como

periodista vas registrando cosas a lo largo de
lavida. Hace añosme llamó mucho laatención

veruna foto de cuando ella estaba estudiando

en Estados Unidos, en California, el presidente
de aquel entonces, Carlos Salinas de Gortari,
fue a Los Ángeles, yhubo una manifestación,
era 1991 yhabía una chica con pelo chino,muy
joven que teníaun letrero quedecía "Comercio

Justo", entonces porahí lo registré, me llamó la

atenciónporelhecho desermujer, porelhecho
de estar estudiando allá, por el hecho de estar

en lamanifestación, tú sabes que en esta gran
profesión,conocemosa muchos personajes.

Después ellaessecretariadelMedioAmbien-

te de la Ciudad deMéxicoy platica unahistoria
de que cuando era niña,vivía en Echegaray, en

el Estado de México,y estudiaba en el sur, sus

papástrabajaban también en laUNAMyseaso-

maba por la ventanaydecía: "{Porquéno cons-

truyenun segundo piso?". Yfue la encargada de

hacer los segundos pisos.
Además, está la parte de científica, de lucha-

dorasocial, activista yaguerrida que empiezo a

conocer deella ymegustó mucho. La empiezo

a conocery ya en el Gobierno de la Ciudad de

México trabajécon ella en su campaña para ser

alcalde, jefa delegacional en ese entonces, de

Tlalpan y luego, en su campaña para ser Jefa de

Gobierno.
BB:Trabajandomuchoen lostemasdecomu-

nicación,quees loquetúsabes hacer.
AML: Te hablo como reportera, como

periodista,hicimosentrevistas en esasdistintas

etapas de su vida, en su carrera política. Así es

como la empiezo a conocer, profesionalmente,
yoen lomíoy ella en losuyo.

BB: Sialgo tieneAnaMaríaLomeli esquees

unamujerquenoentraenconflictos connadie,
entiendesquehaydistintas ideologías,entien-

des la formade llevartebien con las personas,

y en verdad te admiro porque esmuy difícil

lograrlo.Túahoraeresenlaceconelmundoem-

presarial en el equipo deClaudia Sheinbaum.

¿Cómo están trabajando?
AML: Es entrar en contacto con todas y

cada una de las cámaras, con todas y cada una

de las organizaciones, instituciones en mu-

chos casos, yver de qué manera hacemos que
las cosas sucedan porque es muy importante,
independientemente de ideologías,es muy im-

portante trabajar en equipo.
Claudia Sheinbaum es una mujerque así lo

hizo en la Ciudad de México, es una mujer de

resultados.
Está el tema de "diálogos por la transforma-

ción" con expertos, académicos, empresarios,
diplomáticos, en muchos aspectos ha sido

muy importante porque, por un lado, se reali-

zan foros, ya van casi trescientos, con todos los

sectores de la sociedad, porsupuesto, incluido

el sectorprivado, que tiene que ver con segu-
ridad, infraestructura, con el tema del nearsho-

ringque está teniendounaugemuy importante
en estos años en nuestro país.
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BB:¿Cómo seestánhaciendo estosdiálogos
por latransformación?

AML: Pues hay un equipo que el doctor
Juan Ramón de la Fuente lidera ydistintos ex-

pertosde energía, demedio ambiente, de desa-

rrollosocial,de educación,de inclusión,demu-

jeres, en muchosámbitos, todos se entrelazan,

BB:Tambiénestás haciendocampaña para
unadiputación federal.

AML: Sí, soycandidata a diputada federal

porel distrito 8, esto es en Coyoacán, y es uno

de los desafíos más fuertes en mivida personal
yen mi vida profesional, porqueno solamente
es escuchar a la gente, lo que he hecho toda mi

vida,conozcosusproblemas,conozco la necesi-

dad, es trabajarpor lagente desdeotratrinchera.
Me parece que los legisladores, salvo con

honrosas excepciones, sepierden en este tema

de las curulesydespués no los vuelves a ver.

Porque de pronto se olvida que un legislaor
es un representante social, es el gran gestor,
porqueconoces las ventanillas, las quecompe-
ten a la alcaldía,al estado, en estecaso,a la Ciu-
dad de México,o al Gobierno federal y, lo que
debiera serel mundo realmente del legislador,
representante social. Acortar esta brecha de las

respuestas para las necesidades.

BB:Túconocesmuybien cómo acortar es-

tasbrechasporque tú has trabajado delotro

lado, como reportera, has investigadoycriti-

cando laspolíticaspúblicasquenofuncionan.
AML: Ahora con las herramientas que

te brinda serun legislador, en este caso, una

diputada federal, puedes abrogar, derogar, re-

formar, adicionar leyes, decretos, el tema de

aprobar el presupuesto de egresos de la Fede-

ración. Por ejemplo, el tema del agua. Todas
laspersonas, porderecho, deben teneracceso

al agua de calidad en sus hogares. ¿Cómo se

aterriza en Coyoacán, en este caso?Porque no

es lo mismo Coyoacán que Chihuahua, nique
el Estado de México, entonces aquí tenemos

problemas, hay un tema que analizarsobre los

pozos, hayotro temaque analizar sobre las tu-

berías y las fugas de agua, que es constante la

denuncia. Esto entremuchosotros temas.

Habrá cosas que se puedan hacer en el cor-

to, mediano yen el largoplazo, peroes impor-
tante seguir trabajando. Para mí, lo más im-

portante que tengo es mi credibilidad, es ese

legado que les voya dejar a mis hijosynietos

y ésa se trabaja todos los días.

BB:¿Quévasa hacercon tu carreraperiodís-
tica que tanto te apasiona?

AML: Ha sido también muy difícil por-

que es mi oficio, me encanta, digo, la amo, ha

sido una razón de ser en mi vida muy impor-
tante, pero fíjate que a mi ciudad también le

debo el haber cristalizado algunos de missue-

nos más importantes para mí, uno, es la edu-

cación, que por supuesto agradecerles a mis

ami

a mi ciudad, a mi país.
Yo nunca pensé, Bibiana, que iba a poder

ver auna mujerpresidenta de México, lo sone,
lo escribí, pero verlo, no pensé que lo iba yo a

ver, entonces, me llena de entusiasmo poder
formar parte de este momento histórico de

nuestro país.
Estoy contenta de trabajar apoyando el

proyecto de Claudia Sheinbaum, que es una

mujerque admiro.
La verdad ha sido una decisión muy difícil,

después de cuarenta años, y tú lo has dicho,
la credibilidad se trabaja todos losdías, a cada

momento, todo el tiempoy, como suele suce-

der, las cosas se destruyen en un momento.

Entonces, es un desafío, pero estoy llena
de esperanza y entusiasmada porque es una

forma de trabajar porel México con el que yo
he soñadoya mísiempre me gusta decir esto:

Hay que irnos para adelante, hay que ser pro-
positivos, hay que ver realmente cómo logra-
mos hacer las cosas, porque los no y los obs-
táculos sí los tenemos y SÍ tenemos muchos

problemas en México indudablemente, pero
también hay muchassoluciones,

Así he vivido siempre, no va a ser la ex-

cepción ahora, y pues bueno, después de

toda esta reflexión, aquí estamos, mi querida
Bibiana.
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LA PERIODISTA (izq.)y la candidatapresidencial de la 4T, en imagen de archivo.


